

Die Kanti Baden feiert den 50. Geburtstag

Baden Seit dem 1. Mai 1961 gibt es in Baden eine Kantonsschule. Am Montag findet der erste Jubiläumsanlass statt.

Der Eröffnung ging eine lange politische Auseinandersetzung voraus. Von den Promotoren wurde viel Ausdauer aberlangt, bis der Kanton Aargau neben der Kantonsschule in Aarau ein Gymnasium auch in Baden zu realisieren gewillt war.

Im Sog des Bildungsbedürfnisses

Am 1. Mai 2011 jährt sich zum fünfzigsten Mal die Eröffnung der Kantonsschule. Damals begann das neue Schuljahr im Frühling. Und bis im Jahr 1963 der erste Bau des Architekten Fritz Haller am heutigen Standort bezogen werden konnte, waren die Kantonsschüler noch im Klösterli einquartiert. Mit einer spannenden Reihe verschiedener Anlässe wird die Schule dieses Jubiläumsjahr feiern. In Anlehnung an den Gründungsmythos, den Sputnikschock – 1957 wurde der Sputnik-Satellit in die Umlaufbahn geschossen –, der davon handelt, dass der Westen dem technologischen Rückstand auf die Sowjetunion mit dem Errichten neuer Mittelschulen, der Schaffung von Bildungsreserven entgegenwirken wollte.

Bewegte Schulgeschichte

Mit einem Augenzwinkern wird thematisch dem Weltraum, dem



Lehrer der Kanti Baden (von links: Brigitte Marti, Susanne Gall, Hansruedi Müller, Rektor der Schweizerischen Alpen Mittelschule Davos, Michael Stutz, Ursula Nohl, Caroline Streif) trafen mit ihren Schülern Bundesrätin Doris Leuthard am WEF in Davos.

CHRISTINE FÜRST

Space, in vielfältiger Weise ein Schwerpunkt gewidmet, frei nach Major Toms Song «Völlig losgelöst von der Erde». Dabei beschäftigt sich die Kanti mit demjenigen Medium, das so sehr wie kein anderes Reisen dorthin ermöglicht und das den Alltag in den letzten 50 Jahren massgeblich verändert hat: dem Film.

Gespannt sein darf man auf die Resultate eines Historikerteams, das

mit einer Publikation die Gründungsgeschichte und die Entwicklung der Schule während der letzten fünfzig Jahre nachzeichnen wird. Die Kanti Baden hat in der Region einiges bewegt. Was die Schule alles geleistet hat und leistet, möchte die Schule ein interessierten Öffentlichkeit im kommenden Jahr mit zahlreichen Aktivitäten deutlich machen.

Den Auftakt der Jubiläumsaktivi-

täten bildet am kommenden Montag eine Installation am Hallerbau, dessen Fassade Richtung Stadt illuminiert wird. Damit will man auch die Stadt Baden auf das Jubiläum aufmerksam machen.

Bereits in dieser Woche besuchten Wirtschaftsschüler der Kanti Baden für zwei Tage das WEF in Davos und trafen dort Bundesrätin Doris Leuthard. (PZ/RR-)